
勇于担当，使命必达

◎张茜

尊敬的董事长、各位领导和同事：

根据董事长布置的课题——《岗位担当负责任，工作使命牢于心》，本人就

此次花园城项目入伙事件谈谈个人体会：任务繁重且艰难！主要原因有以下两个

方面：

一、当前的市场大环境对开发商不太“友好”。在经历了 2015-2018 年中的

爆发式行业增长后，惠州房价翻番，成交量暴涨，客户购房的门槛和代价都大大

增加了。自 2018 年中以来，市场至今均是横盘中微跌的状况，而且目前看来还

会继续调整，部分客户看到房价没有涨，心态也就有所失衡，一切关于房子的事

都能使他们精神紧绷，甚至一点小事就上纲上线。2019 年一整年，是名副其实

的维权年，如万科、碧桂园、融创、龙湖等龙头开发商，也避免不了层出不穷的

维权事件。而今年的整体经济环境下行，政府对民生的重视，也导致了在诸多维

权事件里面对小业主诉求的“偏袒”。所以德威花园在 2019 年交付，本身就注定

了是一个很不容易的事情。

二、项目本体工程仍存在“小瑕疵”。9 月 10 日开始第一批业主交付，在这

次入伙交付中，我们的使命是什么？我认为只有一个，就是达成成功交付，保障

公司的品牌口碑。那么如何保障交付？必须做到下述三点：

第一，确保合法。该拿的证到位，这个我们已经到位了。

第二，确保合规。按合同交付标准交付，商品房买卖合同里面，对于交楼标

准是有明确约定的，如公共区域、室内收楼标准等，如果这些没有达到，客户随

时可以引用合同条款拒绝收楼。

第三，确保合理和合情。收楼很多细节在法规或者合同条款上，对开发商和

业主的责任和义务都有明确的约定。但我们作为开发商，肯定会存在一些未完善

的小瑕疵而造成业主方不够满意。所以，专业的验楼接待、体贴的服务应对，是

这次收楼工作的核心。

因此，什么是我们的责任，什么是我们的担当？责任就是，要以客户为核心，



客户应得的东西是什么样的，我们就要做成什么样！而不是我们只能做成什么样，

就做什么样。责任是有标准的，标准就是我刚才说的交楼要做到的合法、合规、

合理、合情。那么什么是担当？担当就是，交楼不是一个部门一个中心的事情，

不是一个工程师一个客服经理能做好全部的事情，必须各种中心各部门协同运

作，齐心协力。所谓担当，就是以公司利益为导向去担当好我们作为员工的角色。

涉及到跨部门的协同，没有担当精神，往往事情容易半途而废。

今天董事长组织的这个会议尤为关键，当前已到了“临门一脚，在此一举”

的重要关头。这次交付前暴露出来的问题其实都是很基础的问题，说明我们缺的

不是专业，而是使命感和职业担当。这次的会议，也是一个很好的统一思想大会，

大家一定要打破藩篱，推倒部门墙，全力协作，是我的事不是我的事，只要放在

眼前，就要去做，就要去解决；交付不好，最后没有人能独善其身。公司的品牌

不好，影响的是在座的每一位的职业口碑，难道一个工程师一个设计师，负责的

项目交付口碑不好，这个工程师、设计师在行业上会有人认可吗？更别说我们整

个公司。当前德威正处于历史发展最快速的阶段，有那么多的储备项目，同行谈

论起来，都对德威充满了羡慕。所以，花园城这次的交付，说小了，是 1600 套

房的交付。说大了，是德威发展的一个跨越点，我们能不能当得起那么多那么好

的土地储备？我们在座各位能不能有更好的职业机会？只有公司有发展，我们大

家才能有更好的机会和平台。

勇于当担，使命必达！说的是交付，其实更多说的是我们自己。这次的交付，

我一直以来都很忧虑，怕交不好，也着急整改速度，担心协同落地速度。这次交

付要做好，离不开工程、营销和物业的协同，但是更需要设计、成本、行政人力

等部门的综合支持。希望大家把交付放在第一位，除了做好本职工作，更要积极

做好协作和支持。这次的挑战巨大，但是我也相信我们一定有能力做好！

谢谢大家。


